
致 事務委員會秘書 

 

我本人對明大嶼人工島計劃持反對意見。 

首先是信心問題。鑑於近年政府基建頻有漏洞,監管不足等事故 如地鐵沙中線

的剪短鋼筋, 港珠澳大橋的混凝土質素。 今次建人工島會否再次出現不合符標

準的情況? 

 

另外,填海材料費用,和日後的接駁鐵路及主要幹道興建成本巨大。此項目開支定

必超出預算的 6240億。 

 

再者, 現時香港人口已超出負荷。每年大量人口湧入,導致住屋困難。新增的人

口亦沒有改善人口老化或增加生產力。即使人工島可如期 2032年有首批居民入

伙, 到時候,已有過百萬新增人口。政府如何保証這計劃會改善基層人士住屋情

況?  如不改變人口政策, 終有一天資源會用盡。到時間問題只會越難解決。 

有限的資源根本不足以應付無限的需求。 

 

本人希望政府可以針對目前已知的根源問題, 積極作出有效的根治對策。而不

是只顧推行一項存有很多不明朗因素的計劃。 
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